
▶例会日：第１・第３木曜日（12：30）その他の木曜日（18：30〜19：30）
▶例会場：白河市新白河駅前　東京第一ホテル新白河
▶事務局：〒961-0957 福島県白河市道場小路96-5（白河商工会議所内）  ☎23-3101　ＦＡＸ22-1300

○ソング
　◦四つのテスト
○ビジター
　◦広島東南RC君島龍輝様
　◦石川禾奈子様
○スマイルBOX
　◦君島龍輝会員（緑川産業ギャラリーで、今月24日まで展示会を開催しています。ご覧いただけますと幸いで

す。）
　◦阿部克弘会長（本日は君島龍輝様、ご来訪有難うございました。そして石川格子会員並びの禾奈子さんすば

らしい卓話ありがとうございました。）
　◦十文字光伸幹事（本日は君島龍輝様、メイクアップありがとうございました。又、石川禾奈子様、卓話あり

がとうございました。）
　◦金田昇会員（君島様ようこそ！御来会ありがとうございました。禾奈子さん、お話ありがとう。）
　◦安部和夫会員（結婚のお祝いありがとうございます。来年も夫婦共、元気で結婚記念日を迎えたいです。）
　◦宮本多可夫会員（石川禾奈子ちゃん、電気工事士合格あめでとう。）
　◦永野文雄会員（石川格子会員、そして禾奈子さん、今日は貴重なお話ありがとうございました。これからも

お母さんと一緒に頑張って下さい。）
　◦吉成真五郎会員(誕生日祝いありがとうございます。

)
　◦大住由香里会員(石川格子会員、そして禾奈子さん、

今日は貴重なお話ありがとうございました。これか
らもお母さんと一緒に頑張って下さい。)
　◦沼田重一会員（石川格子会員、禾奈子ちゃん、素

晴らしい卓話ありがとうございます。又、誕生日プ
レゼント有難うございます。来月のクリスマス例会、
参加よろしくお願いします。）
　◦関谷亮一会員（石川格子さん、お嬢様卓話ありが

とうございました。子育ては人生のロマンです。秋
の取入れもようやく終了致しました。）
　◦渡部則也会員（遅れましたが、結婚祝いを頂きあ

りがとうございました。石川会員、お嬢様素晴らし
い卓話をありがとうございました。）
　◦永山龍大郎会員（石川会員、禾奈子さん本日はあ

りがとうございました。先週はオーダー会も皆様の
おかげで、5回目を終えることが出来ました。ありが
とうございました。）

白河西ロータリークラブ
S H I R A K A W A  W E S T   R O T A R Y   C L U B

創立１９８６年2024ー25年度クラブ目標

会　長　　阿　部　克　弘
幹　事　　十文字　光　伸

『思いやりがある　感謝のロータリー』

2024－25年度国際ロータリーテーマ
第1830回例会

令和６年11月14日（18：30～19：30）

A  出席免除を受けていない正会員数 ５３名

B  出 席 免 除 の 適 用 正 会 員 数 １９名

T  全 正 会 員 数 ７２名

C  Ⓐの出席者数 ２６名

D  Ⓐのメイクアップ 者数 ０名

E  Ⓑ の 出 席 者 数 １４名
G ＝ Ⓒ ＋ Ⓓ ＋ Ⓔ

（メイクアップ補填後の出席会員数） ４０名

H ＝ Ⓣ － （ Ⓑ － Ⓔ ） ６７
I ＝ Ⓖ ／ Ⓗ × 1 0 0

（例会出席率） ５９．７％

第1830回例会出席状況� （R６年11月14日)
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央ロータリークラブさんはもう既に訪問を終わってお
りますが、それ以外のコザさんは4月。深谷ノースさ
んは2月ないし5月を考えて今準備を進めておりますの
で、合わせてよろしくお願いをしたいと思っておりま
す。この後、誕生日、結婚記念日のお祝いや石川禾奈
子さんの卓話がありますので、会長の時間は以上とい
たします。本日もどうかよろしくお願いいたします。
ありがとうございました。

■幹事報告� 十文字光伸幹事

〇ガバナー　早川敬介：ポリオプラス
ソサエティ認証状並びにピンバッチの
送付について
〇ガバナー　早川敬介：令和6年9月能
登半島豪雨災害の支援金とりまとめに

ついて
〇早川ガバナー事務所：グローバル補助金事業報告の

アップロードについて
〇早川ガバナー事務所：【補足】グローバル補助金事

業報告のアップロードについて
〇福島民報社：広告掲載誌
〇福島民友社：広告掲載誌
〇米山記念奨学会事務局長　峯純子：ハイライトよね

やま296
〇ガバナーエレクト事務所：右近年度クラブ年次計画

書ご恵与のお願い

■各委員会報告
〇親睦活動委員会 岩田重一委員長

【結婚記念日】
遠藤敦会員、安部和夫会員、運天直人会員、
益子国安会員、兼子聡会員、山田顕一郎会員、
須藤正樹会員

■会長の時間� 阿部克弘会長

　皆さん、こんばんは。本日もお忙し
い中、例会に出席をいただきましてあ
りがとうございます。それでは、本日
のお客様をご紹介させていただきたい
と思います。遠藤敦会員のご友人で広

島東南ロータリークラブ所属の君島龍輝様。君島様
には後程ご挨拶を頂戴したいと思います。続きまし
て、石川格子会員のお嬢さんで今話題の電工少女、
石川禾奈子（かなこ）さんです。後程小学3年生で第
二種電気工事士に合格した経緯をお話していただき
ますので、石川会員共々よろしくお願いをしたいと
思います。本日は私、白河市総合運動公園並びに人材
育成センター、そして大沼行政センターで午後に開催
された令和6年度福島県国民保護実動訓練というもの
に参加してまいりました。白河市全体で参加したわけ
ではなく、一部の防災の組織がある自治会にお声がか
かりまして、たまたま私の住んでいる鹿島自治会でそ
のメンバーに加えさせていただき参加してまいりまし
た。どういうものか全然最初見当が付かなかったんで
すけども、内容は不審物を発見、それがテロ対策のよ
うな訓練で、いまいちピンとこない訓練でした。災害
や防災訓練とはまた違い、初めて経験した内容で、た
だ警察や自衛隊もそこには参加しておりましたので、
その違いというのが最後までよくわからず終了した次
第です。でも、災害はいつ発生するかわかりませんの
で、少しづつ訓練を重ねていくことが大切で大事な事
に変わりはないと思います。常に日頃の準備が必要な
ので、皆様も頭の中に入れておいていただければあり
がたいと思って帰ってまいりました。さて、かねてよ
り延期となっていました地区の補助金を活用する「盲
導犬応援プロジェクトin白河2025」の開催日時が山口
委員長をはじめとする社会奉仕委員会の皆様によって
決まりました。2025年来年の3月22日土曜日に、場所
は白河信用金庫さんの西支店3階イベントホールで開
催されます。詳細については、これから山口委員長を
はじめとする社会奉仕委員会の皆様で決めていただく
ようになりますので、その辺はよろしくお願いをした
いと思っております。また、次年度40周年、次々年度
はガバナー輩出年度ということになりまして、米沢中

（２）

本日のプログラム
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【誕生日】
吉成真五郎会員、車田裕介会員、渡辺道直会員、
市川正人会員、岩田重一会員

■ポリオプラスソサエティの認証状

■本日のお客様
広島東南ロータリークラブ� 君島龍輝様

　皆さん、こんばんは。おばんですっ
て言えって教えてもらったんですが、
なんか使い慣れてないのでごめんなさ
い。私、広島東南ロータリークラブか
ら来ました君島と申します。広島から

お前来たのかって言われるんですが、実は今年の6月
に那須町に移住をしました。元々は私は那須温泉湯本
の生まれなんですが、27歳の時から皆さん木版画って
ご存じでしょうか。その小学校でやる木版画、あれを
仕事にしてしまいました。それで27歳から始めまし
て、それでいろんな所行ったんですが、白河市にも住
みました。そして、岩瀬村に移住をし、岩瀬村で空を
見た時にこの空どこまでも続いているんだなと思いま
して、岩瀬村からアメリカに行きまして、ニューヨー
クで数年間活動をしてました。それでアメリカで平和
運動してたんですね。9.11があったりなんかしたりし
て、アーティストなのでみんな世界中のアーティスト
が集まってニューヨークビエンナーレ。それをうちの
妻の会社なんですがそこが主催をしまして、それで日
本の画商さんからオファーが来まして、お前日本全国
のデパート回らないかというので、じゃあお願いしま
すということで、そこのプロダクションに入りまし
た。そして、広島に行って広島で原爆ドームを見て資
料館に行って、この事実を知らないのに私平和活動平

和運動してる自分が恥ずかしくなりまして、それを家
族に言ったら、お父さん住んでみないとわかんないか
ら広島に住もうよと。じゃあ、まずは行ってみようか
ということで行きました。版画家なので、何か版画で
世界平和を訴えるものを作りたいということで彫り
始まりまして、畳サイズの242枚分の版画を作りまし
た。その中には、平和に対するものとか愛とか、それ
からその間に3.11があって私被災地に行ったりといろ
いろしたんですが、その版画がギネスに登録されまし
て、ギネス登録されて第二の故郷福島、福島で展示会
というかそれをお披露目したいということで、2016
年に須賀川アリーナでそれをお披露目しました。それ
で福島からいろんな所に行って日本全国回ってきた時
に、イタリアとかも行ったんですが、コロナになって
しまって全部それが頓挫してしまったんです。今回コ
ロナも収まりまして栃木県の那須町に移住をしまし
た。なのにですね、広島の東南ロータリークラブひど
いんですよ。お前、辞めさせないと。お前がギネス取
れたのも俺たちロータリーがあったからだろと。い
や、日本全国ロータリーあるので、そちらでお世話
になりますと。そんな事はさせないと。お前はメー
キャップをして日本全国広島のことを話して来いと。
そんな訳で広島の宣伝をしなければならない、本当
は30分くらい時間を貰えれば資料を見ていただきな
がら話をしたかったんですが、5分以内ということな
ので、今日はこの辺で挨拶とさせていただきます。ま
た、メーキャップに来ますので、その時はもう少し話
しさせてください。今日はよろしくお願いします。あ
りがとうございます。

■本日のプログラム
〇プログラム委員長� 大住由香里委員長
　皆さん、こんばんは。本日のプログラムに入らせて
いただきます。本日は会員卓話ということで、今白河
で旬な小学生、石川格子会員のお嬢様であります石川
禾奈子さんに来ていただきました。先程、会長からも
ご紹介あったとおり、禾奈子さんは第二種電気工事士
ということで合格は極めて珍しいという難しい試験に
合格されました。その道のりをお母様と一緒にお話し
ていただけることになりましたので、どうぞよろしく
お願いします。

（３）

金田昇会員　　諸橋和典会員
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「第二種電気工事士合格までの道のり」
� 石川禾奈子様

　これから、発表させていただきま
す。東陽電機工事株式会社の石川禾奈
子です。プロフィールは平成27年12月
8日生まれの8歳で、学校は丘の上幼稚
園、白河第二小学校です。趣味は、一

つ目、本を読むこと。最近は歴史上人物が好きです。
二つ目、電線で作品を作って遊ぶことです。三つ目、
絵画です。まずは、今回取得した第二種電気工事士の
資格について話をします。①第二種電気工事士の説
明。第二種電気工事士は電圧600ボルト以下で受電す
る設備での電気工事ができる資格です。一般住宅や小
さな店舗などの工事ができる国家資格です。資格を取
る年齢に制限はありません。現在の最年少は、群馬県
の当時小学3年生です。取得のきっかけ。お母さんの
会社によく遊びに行っていて、社員の皆が仕事をして
いるところを見てかっこいいな、私もやってみたいな
と思いました。③チャレンジ回数。試験は学科試験と
技能試験の二段階で、学科試験で60パーセントの点数
が取れていると技能試験まで受けることができます。
どちらも受かれば合格してお免状を受けます。学科試
験は2時間で50問を解きます。マークシートです。技
能試験は40分で作品を完成させます。私は小学2年生
だった去年2回受けたけど合格できなくて、今年春に
受けて合格しました。学科試験では、このような計算
問題や中高生で習う問題や、図面を見ながら適切な問
う問題があります。まずは、問題の漢字が読めなかっ
たので、社員の人たちに11年分の問題を毎日読み聞か
せしてもらいました。試験当日は、ルビといって読み
仮名がふってある問題を選択することができます。技
能試験の練習は毎日2時間くらいやりました。練習作
品の数は117個でした。お母さんには一つの作品を作
るのに、約2千円位かかってると言われたので、23万
4千円かかったことになります。でも合格したので、
今では毎月資格手当を3千円貰っています。一日のス
ケジュールをお話します。6時に起きて朝ごはん。8時
には学校に登校。3時頃、学校が終わったら児童クラ
ブ。5時半に、お母さんのお迎え。6時、英会話。7時
頃から公文。帰ってきて2時間くらい電気工事士の勉
強をして10時半くらいには寝ます。現在は第一種電気
工事士の試験に向けて勉強中です。学科試験には合格

〇会員卓話� 石川格子会員

　改めて、こんばんは。本日は、このようなお時間を
いただきましてお話させていただきます。最初10分、
禾奈子ちゃんのほうから練習してきましたのでお話さ
せていただきまして、残り10分はご覧になった方もい
るとは思うんですけども、ＮＨＫのほうの放送10分間
くらいありますので、それを一緒にご覧になってい
ただけたらと思います。本日の資料は本当は新聞配っ
ちゃいけないんですけど、民報さんに内緒でコピーを
しました。あと裏側はですね、『電気新聞』という全
国の業界新聞がありまして、こちらにも取りあげてい
ただいたので、そちらのほうを印刷させていただきま
した。あと、メディア情報も入れさせていただきまし
たので、今日ちょっと見逃してしまった方、もう一度
見たい方いらっしゃいましたら、こちらから映像とあ
とは映像なしのＮＨＫの取材の方の読み物としてあげ
たネット情報などもご覧いただけますので是非ご覧い
ただければと思います。あと今日理事会があるとい
うことですが、皆
さんとご挨拶させ
ていただくために
禾奈子ちゃんの名
刺を典雄さんの所
で作らせていただ
きましたので、名
刺交換もさせてい
ただければ幸いで
す。はい、では禾
奈子ちゃん、お願
いします。

（４）
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石川格子会員
　補足ということなので、ちょっとテレビの取材の裏
側も含めお話させていただこうと思いますが。ＮＨＫ
さんから電話が突然来て取材を受けることになったん
ですが、取材がものすごく大変で3日間くらい密着取
材だったんですね。腕の筋肉ガチャガチャやってたあ
の映像は朝の7時に自宅にＮＨＫの取材の方が来て、
登校のところからずっと同行するというそういった
一日だったんです。本人にとっては貴重な経験なんで
すが、周りの準備する大人のほうが結構大変でしたと
いうのがありました。あと第一種電気工事士の試験な
んですけれども、学科試験が終わりまして先程放映で
あったように72点ということで合格圏内に入りまし
た。学科試験はマークシート50問で30問以上取れると

したので、今月末の技能試験にチャレンジします。結
果は楽しみにしててください。それから、メディア情
報をお伝えします。既に民報新聞や電気新聞で紹介し
てもらいました。今日はこれからＮＨＫで放送されま
す。是非ご覧ください。最後にお免状を紹介します。
試験に合格し福島県の内堀雅雄さんに申請するとお免
状がきます。このお免状は一生同じものを使います。
写真ももちろんこのままです。大切に携帯したいと思
います。本日はありがとうございました。

～～映像紹介～～

（５）
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ホームページＵＲＬ　https://shirakawa-west-rc.jp
メールアドレス　　　yoshida@shirakawa-cci.or.jp
facebook　　　　　https://www.facebook.com/ShirakawaWestRotaryClub/
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合格圏内ということで毎回の試験が進んでいます。72
点だったんですが、ちょっと今回の下期というんです
けど、年に2回学科試験がありましてその下期の試験
を受けて72点だったんですが、合格率が結構悪くて一
緒に受けた地元の工業高校生も結構落ちてしまうくら
い難しい試験ではありました。ただ、本人かなり頑
張って勉強していたので、学校では多分寝てたと思う
んですけど、担任の先生とか校長先生にもお力借りな
がら、こういう状況ですのでちょっと大目に見てくだ
さいということで、学校の協力も得ながら試験のほう
は進んでいます。あと24日の技能試験なんですが、こ
れはもう本当に大変な試験で、今合格できるかどう
かという瀬戸際にいまして、勉強時間を今伸ばしまし

11/14　
本日のメニュー
・シュリンプサラダ
・おでん
・豚バラ肉とキャベツ
　のピリ辛炒め
・白飯
・味噌汁
・香の物
・水菓子

（６）

て、夜の12時くらいまで勉強してるんですけども、そ
れでもちょっと追いつかないくらいなので、全力は尽
くしたいと思いますが、結果は後日お知らせできれば
なと思っています。お時間沢山いただきました。本日
はありがとうございました。

【第６回理事会】
令和６年11月14日㈭　午後19時30分（例会終了後）

報告事項
１．コザRC・深谷RC公式訪問の件
現時点で４月にコザRC訪問・深谷RCは２月もしくは
５月で予定している
２．１０月１５日（火）県南分区早川敬介ガバナー御
夫妻歓迎会４名参加
（会長幹事会を兼ねる）阿部会長・金田ガバナーノミ
ニー・諸橋会員・十文字幹事
審議事項
１．（案）地区運営特別委員会設置について
ガバナー年度は地区の予算がつくが、ガバナーノミ
ニー・ガバナーエレクト年度は地区の予算はつかな
い。ガバナー年度に向けて準備すること、地区行事の
参加、出向者の輩出等、予算がかかる事もあり、金田
ガバナーノミニーを委員長とした特別委員会を設置
し、西ロータリークラブの予算で運営する。
予算2024-25　会員一人当たり10,000円特別徴収　半期
以降入会は半額
　　2025-26　会員一人当たり20,000円特別徴収　半期
以降入会は半額
これらについて話し合いがおこなわれ、
予算の中身を明確に運営することで全員一致で承認
２．親睦活動委員会

（案）新入会員歓迎会11月28日（木）
予算290,400円　全員一致で承認
（案）白河・白河西・白河南合同新年会　令和7年1月
30日（木）
　1月23日（木）から1月30日（木）に日程を変更し
会場はシン鹿島にて全員一致で承認
３．職業奉仕委員会
（案）移動例会の件
1月16日（木）職場訪問で村上会員のスポーツジム見
学、その後シン鹿島にて昼食をとる。
全員一致で承認
４．プログラム委員会
（案）令和7年1月からの例会に会員の3分スピーチを
取り入れる。
ロータリー活動が活性化できるようなプログラムを
検討し出席率６０％の達成と2年後に控えているガバ
ナー輩出クラブとして全会員が協力できる体制を整え
ることを目的に3分スピーチを取り入れる。
全員一致で承認。
その他
１．12月12日年次総会・議案について
　（案）白河西RC細則第11条会員選挙の方法に追記
　入会申込書を例会場に2週間掲示する


